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Il 2023, un anno di lavoro intenso.
E ora... accendiamo il Natale
Ci ritroviamo alla conclusione di questo intenso 2023 e, come da tradizione, voglio fare un bilancio di quanto è sta-
to fatto e anticipare quanto realizzeremo nel prossimo anno. Non posso che essere soddisfatto dell’anno che sta 
per concludersi. In questi anni siamo stati capaci di attrarre da Regione Lombardia e dal Piano Nazionale Ripresa 
e Resilienza tantissime risorse economiche da investire sul nostro territorio, nessuno c’era mai riuscito prima 
di noi nella storia di Sesto. Ci siamo dimostrati altrettanto capaci di investire accuratamente queste risorse in 
ambiti strategici per la vita dei cittadini: scuole, servizi per la famiglia, edifici pubblici.

Durante il 2023 abbiamo, infatti, dato il via cantierizzazione di tutti i progetti legati ai fondi del PNRR: € 
4.765.520 per la Biblioteca centrale Villa Visconti d’Aragona, € 5.836.400 per la riqualificazione del Quartiere 
Primavera, € 4.185.500 per l’ex asilo Montessori, € 2.473.325 per la scuola Forlanini e € 7.817.209 per la 
scuola Marzabotto. La realizzazione di questi interventi è emblematica della grande capacità dell’Ammi-
nistrazione di attrarre sul territorio e di saper gestire risorse pubbliche tramite una visione strategica di 
città grazie alla quale la fisionomia di Sesto si sta trasformando, pur mantenendo la propria tradizione e la 
propria storia. Inoltre abbiamo iniziato i lavori sul "Parco delle Torri", un’opera attesa da anni che prevede 
interventi per circa 2 milioni di euro e che, attraverso la creazione di numerosi servizi, trasforma il quartiere 
favorendo l’inclusione sociale degli abitanti. A fine luglio è stato dato l’avvio ai lavori per realizzare la “Città 
della Salute e della Ricerca”. Un’area di oltre 200mila metri quadrati in cui verranno realizzati 119 ambula-
tori, 20 sale operatorie, 42 laboratori, 660 posti letto per una previsione di 24mila ricoveri all’anno e oltre 
un milione e mezzo di esami e prestazioni ambulatoriali annuali, dando lavoro a oltre 3000 medici, infer-

mieri e altro personale sanitario. La realizzazione del maxi-polo sanitario lancia il Nord Milano nel mondo 
delle eccellenze mediche internazionali e rappresenta il volano fondamentale per dare vita alla riqualificazione 

dell’ex Aree Falck, facendo da motore all’avvio dei lavori di Unione 0 con la realizzazione della nuova sede di 
Banca Intesa, dello studentato, dell’albergo, del rifacimento della piazza I Maggio e della Bicistazione. Nel 2024 
verranno indette gare d’appalto per realizzare, come opere a scomputo del valore di circa 70 milioni di euro, le 
infrastrutture necessarie all'attivazione della Città della Salute e della Ricerca e che uniranno Sesto con le nuove 

aree Falck, tra cui la nuova viabilità di accesso, i 650 posti auto di cui 492 sotterranei, la piazza di collegamento 
tra la nuova Stazione a Ponte e Unione 0 e altri spazi pubblici pedonali connettivi.

L’attrattività di Sesto San Giovanni è inoltre resa evidente dai numeri: proprio in questi giorni è stata pubblicata da 
Assolombarda una classifica sugli annunci di lavoro. Sesto fa la parte del leone, classificandosi come capofila del 
NordMilano con ben 7311 offerte di lavoro negli ultimi 12 mesi su un totale di 14.880 in tutta l’area. Una richiesta di 
addetti specialisti e tecnici che dimostra quanto il nostro territorio sia vivo e in pieno sviluppo occupazionale.  Tutto 

ciò è reso possibile anche grazie al lavoro che in questi anni come Amministrazione abbiamo svolto facendo da trait 
d’union tra il mondo pubblico e il mondo privato, rendendo la nostra città un centro di interesse per le aziende. 

Infine le festività natalizie si avvicinano e un’atmosfera magica già attraversa vie e piazze della nostra città. Come Ammi-
nistrazione comunale abbiamo messo in campo un grande lavoro, fianco a fianco con sponsor, commercianti e associa-
zioni di volontariato per offrire a Sesto San Giovanni oltre un mese di appuntamenti imperdibili.
Siamo certi che il Natale diffuso sestese sarà qualcosa di unico, vicino a tutti, per 
vivere la bellezza e la magia di questo periodo dell’anno. 
Per concludere, ci attende un 2024 in cui Sesto San Giovanni sarà sempre più 
centrale nel panorama nazionali. Grazie al lavoro già svolto, e a quello che fare-
mo, la Sesto del futuro sta prendendo forma. 

A tutti voi, cari sestesi, auguro un Natale pieno di gioia e di luce!

SESTO IL GOVERNO l Il Sindaco

https://www.intaxi.it/
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SESTO IL TERRITORIO l Ambiente

Un altro passo avanti nella riqualificazione am-
bientale del territorio e nel recupero di spazi com-
promessi dall'antropizzazione. Saranno infatti 
presto cedute al Comune di Sesto San Giovanni 
le Cave Melzi, (oltre 30.000 metri quadrati di su-
perficie)  che si trovano all’interno del Parco di 
Interesse Sovracomunale (Plis) della Media Valle 
del Lambro. “Una buona notizia - commentano il 
Sindaco Roberto Di Stefano e l’Assessore all’Am-
biente Giovanni Fiorino -  perché finalmente la 
superficie, ricompresa tra la tangenziale e il fiu-
me Lambro, potrà essere riqualificata dal punto 
di vista naturalistico e restituita ai cittadini attra-
verso la creazione di ampi spazi verdi e percorsi 
ciclopedonali. Non solo, l’intervento permetterà 
di conseguire la creazione di un vero e proprio 
corridoio ecologico lungo il corso d’acqua, come 
previsto dal Ppi (Piano Pluriennale degli Interven-
ti) elaborato dal Centro Studi PIM e approvato nel 
corso dell’assemblea”.
Un’altra buona notizia riguarda l’area Mauro dove 
lo stesso Ppi prevede di costituire una “rete eco-
logica urbana” con l’obiettivo di ricostruire col-

legamenti tra le aree di maggiore interesse del 
parco. Ovviamente, non sono interventi imme-
diati, ma l’inizio di un percorso che sarà attuato 
per fasi nel tempo.
Il Plis della Media Valle del Lambro, che coinvolge 
oltre a Sesto anche i comuni di Monza, Brugherio, 

Cologno Monzese e Milano, interessa la nostra 
città per un totale di circa 660 ettari, di cui 146 
già fruibili per i cittadini. Il Consiglio comunale del 
26 ottobre ha anche votato  all’unanimità l’ap-
provazione della convenzione che assegna la ge-
stione dell’area al Parco Regionale Nord Milano.

Abbandono rifiuti, una 
battaglia da vincere insieme
Non conosce pause la sensibilizzazione sul tema 
dell’abbandono abusivo dei rifiuti sul territorio 
comunale. E, nonostante il Servizio raccolta e 
smaltimento rifiuti e Impresa Sangalli abbiano 
attivato un servizio di rimozione, spesso risulta 
difficile intervenire per tempo su tutte le situa-
zioni critiche.
Cosa può fare il cittadino per prevenire situazio-
ni che sono spesso causa di inquinamento e per 
non incorrere in gravi sanzioni?
1 - nel caso di acquisto di un nuovo elettrodome-
stico, può richiedere il ritiro “uno contro uno”, cioè 
il ritiro gratuito dell’elettrodomestico vecchio da 
parte del rivenditore al momento dell’acquisto del 
nuovo. Nel caso di piccoli elettrodomestici, si può 
anche conferire l’elettrodomestico al rivenditore 

con il sistema del ritiro “uno contro zero” senza ob-
bligo di acquisto (decreto legislativo n. 49/2014).
2 - Contattare il servizio gratuito di ritiro dei ri-
fiuti a domicilio, prenotabile al numero verde di 
Impresa Sangalli, 800 329650.
3 - Conferire il rifiuto alla piattaforma ecologica 
comunale di via Copernico nel rispetto di orari e 
modalità indicati dall’ordinanza “Sesto pulita”.
4 – Conferire i piccoli rifiuti elettrici ed elettronici ai 
totem posizionati in  piazza Oldrini, sotto il palazzo 
comunale e in via Marx presso la Polizia locale.

Usiamo bene i cestini stradali
“I cestini posti lungo i marciapiedi - spiega l’As-
sessore Fiorino - hanno la funzione di raccogliere 
piccoli rifiuti. Non sono assolutamente stati in-
stallati per rifiuti domestici o ingombranti; pur-
troppo sempre più spesso si verifica il contrario”.

Tali comportamenti cau-
sano maggiori spese, 
perché insieme all’indif-
ferenziato vengono smal-
titi anche rifiuti che, se 
trattati separatamente, 
avrebbero minori costi di 
smaltimento o produrreb-
bero introiti, oltre a non 
causare degrado ambien-
tale e problemi igienici.
Un uso improprio dei 
cestini incrementa la 
frequenza di svuotamento, con maggiori costi 
per la comunità. L’utilizzo improprio dei cestini è 
passibile di sanzioni ai sensi dell’art. 68 del Re-
golamento comunale di gestione dei rifiuti urbani 
e speciali. Per tutti questi motivi, usiamo bene i 
cestini stradali!

PLIS Media Valle del Lambro: nuova vita per le Cave Melzi

Lavoriamo insieme per una città pulita

https://www.carplace.it/


NOVEMBRE 2023 5

Grazie all’accordo “Natale in sicurezza 
2023” anche i cittadini di Sesto San Gio-
vanni potranno  trascorrere un periodo 
natalizio più tranquillo e sereno.
“Abbiamo sottoscritto con Regione 
Lombardia - spiega il Sindaco Roberto 
Di Stefano -  un documento che fa di 
controllo, prevenzione e interventi di 
polizia stradale i propri cardini operativi. 
In vigore dal 1° dicembre, prevede che 
ogni giorno, indicativamente dalle ore 
17 fino alle 4 del mattino, sia intensifi-
cata la presenza della polizia locale sul 
territorio comunale attraverso l’impiego 
di adeguate risorse umane”.
“Oltre a garantire la sicurezza di tutta 

la popolazione - spiega l’Assessore alla 
Polizia Locale Luca Nisco - gli agenti 
coinvolti hanno anche il compito di in-
tervenire per contrastare e sanzionare 
condotte quali la guida in stato d'eb-
brezza o sotto l'effetto di sostanze psi-
cotrope e la velocità pericolosa”.
Rafforzati, per espressa indicazione 

dell’accordo, anche i controlli sulle vio-
lazioni alle limitazioni di circolazione da 
parte dei veicoli più inquinanti.
Con l’operazione “Natale in sicurezza 
2023” l’Amministrazione si impegna, 
inoltre, a comunicare periodicamente 
i risultati operativi ottenuti a Regione 
Lombardia che, a propria volta, inter-
viene per favorire la collaborazione tra 
i Comandi di polizia locale e le rispettive 
Prefetture competenti. Affinché l’inizia-
tiva abbia successo, infine, la Regione 
stessa coadiuva i comuni per orientare 
efficacemente gli interventi delle Po-
lizie locali nel controllo delle aree più a 
rischio.

E’ Luca Zenobio il nuovo co-
mandante della Polizia locale 
di Sesto San Giovanni. A darne 
notizia il Sindaco, Roberto Di 
Stefano. Con l’arrivo di Zeno-
bio, operativo dallo scorso 2 
novembre, il Comune punta a 
potenziare il proprio impegno 
nel presidio del territorio migliorardo ulteriormen-
te la sicurezza dei cittadini. 

Visita in Comune, lo scorso 31 ottobre, per il 
nuovo Comandante provinciale dei Carabinieri 
di Milano, Generale Pierluigi Solazzo. Nel corso 
di un incontro con il Sindaco, Roberto Di Ste-
fano, il Generale ha ribadito che una delle sue 
priorità è il dialogo con le istituzioni attraverso 
il gioco di squadra: «Un metodo di lavoro vin-
cente, che mi trova fortemente d’accordo!», ha 
commentato il primo cittadino. Al Comandante Solazzo l’augurio 
di svolgere al meglio il suo prezioso lavoro a presidio del territorio.

SESTO IL CITTADINO l Sicurezza
Scatta l’operazione «Natale in sicurezza 2023»

Benvenuto Luca Zenobio, nuovo 
comandante della Polizia locale

Il nuovo Comandante provinciale 
dei Carabinieri in visita in Comune

I pattuglioni serali dispiega-
ti dalle forze dell’ordine sulle 
strade più a rischio durante i 
week-end stanno raccoglien-
do consensi. I risultati sono 
nei numeri: ogni settimana 
almeno una cinquantina di in-
dividui, molto spesso segna-
lati dai cittadini residenti nelle 
zone sensibili della città, viene 
sottoposta ad accertamento. 
Si controllano, inoltre, scarichi 
abusivi, nonché pubblici eser-
cizi e negozi. E si prendono 
provvedimenti: tra le persone 
segnalate qualcuna viene al-
lontanata tramite daspo. La 
sicurezza, prima di tutto.

Pattuglioni serali, 
la sicurezza 
prima di tutto

https://firmatiuniabita.it/
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SESTO IL TERRITORIO l Mobilità

Sono iniziati lo scorso 9 novembre i lavori per la re-
alizzazione della Linea 2 “Cambio” che collegherà 
Sesto San Giovanni a Milano, Cinisello Balsamo e 
Bresso, attraverso un progetto integrato di piste ci-
clabili. L’obiettivo è ambizioso: creare una rete leg-
gera che copra l'intera Area Metropolitana. In tutto 
saranno approntati 750 chilometri di piste ciclabili 
per un investimento complessivo di circa 450 milio-
ni di euro. Le nuove piste ciclabili serviranno a colle-
gare scuole, aziende, stazioni e ospedali, facilitando 
i collegamenti tra l'hinterland e il centro di Milano. 
Saranno anche smart, con sensori di movimento 
che accenderanno automaticamente l’illuminazio-
ne al passaggio degli utenti.  «Il Piano Biciplan è un 
progetto importante che consentirà di fare un pas-

so avanti verso una mobilità ecologica e più sicura 
– spiega il Sindaco Roberto Di Stefano  – e ci per-

metterà di collegare la linea ciclabile metropolitana 
con quelle che abbiamo già realizzato sul nostro 
territorio e a cui stiamo continuando a lavorare. In-
fatti, il tratto della Linea 2, che comprende l’area del 
Nord Milano, si collegherà sia con la Bicipolitana 1, 
già presente sul nostro territorio, sia con la rete ci-
clopedonale che stiamo costruendo grazie ai fondi 
del PNRR, con un’estensione di 5 km e che collega 
la sede Universitaria di Sesto con i nodi ferroviari 
e le linee della metropolitana. Abbiamo realizzato 
diversi progetti per rendere la nostra città attratti-
va, accessibile e connessa strategicamente, dando 
vita a corridoi ecologici per trasformare Sesto San 
Giovanni in un centro propulsore di una rete di mo-
bilità dolce, sostenibile per tutto il territorio, che 
permette di decongestionare il traffico garantendo 
ai ciclisti la massima sicurezza negli spostamenti. 
Con il progetto “Cambio” avremo una rete ciclabile 
integrata entro il 2026, contribuendo all’efficienza, 
sostenibilità e modernizzazione del territorio».
La Linea 2 “Cambio” avrà una lunghezza comples-
siva di 4 km e partirà dal confine di Milano, in viale 
Fulvio Testi, per raccordarsi con la costruenda linea 
dei poli universitari. Vedrà il completo rifacimento 
della ciclabile dell'asse stradale verso Monza e sarà 
ultimata entro il 2024.

Si chiama “Una mirada” l’opera che 
trasformerà un grigio muro di viale 
Marelli in un luogo di bellezza e con-
nessione umana.
“L’opera è dell’artista Boris Veliz, se-
stese, presidente dell’Associazio-
ne Dante Andino – spiega il Sindaco 
Roberto Di Stefano – ed è l’inizio del 
progetto di ecologia urbana «Eco-Im-
pronte» che si propone di coinvolgere 
attivamente i cittadini di tutte le età 
promuovendo una maggiore consa-
pevolezza ambientale anche attra-
verso la bellezza”.
“Questo murales, con oltre 70 metri 

di lunghezza e un'altezza di circa 4 
metri, trasforma radicalmente lo spa-
zio circostante, creando un'esperien-
za artistica unica. Su tutta la superfi-
cie di 'Una Mirada' spiccheranno occhi 
con base blu, ognuno con una storia 
da raccontare, incanalando la citazio-
ne 'Una mirada no dice nada, y al mi-
smo tiempo lo dice todo'”, commenta 
l’artista Boris Veliz.
“Il progetto - spiega l’Assessore 
all’Ambiente Giovanni Fiorino – oltre 
a portare arte e bellezza sul territorio, 
andrà a sensibilizzare le giovani gene-
razioni al rispetto del “bene comune”. 

“Sesto San Giovanni è una città in 
trasformazione, fin da subito abbia-
mo accolto l’invito dell’Amministra-
zione a trasformare questo muro in 
un luogo capace di esprimere arte 
e bellezza. Un luogo importante per 
la città e i suoi cittadini diventa sim-
bolo del futuro che tutti vogliamo 
per la città, bello e accogliente. In-
sieme all'artista invitiamo il pubbli-
co a partecipare scegliendo parole o 
utilizzando 'CIAO' in molte lingue del 
mondo per trasformare il murales in 
un veicolo per il dialogo intercultura-
le e dimostrando il potere unificante 

dell'arte”, dichiara Pierpaolo Forello, 
presidente di UniAbita.
Il progetto è finanziato con le san-
zioni derivanti dallo scorretto smalti-
mento dei rifiuti.

Biciplan: al via i lavori della Linea 2 “Cambio”

Con il Murales “Una mirada”, parte il progetto 
di ecologia urbana «Eco-Impronte»

Sono iniziati i lavori relativi alla 
messa in sicurezza dell'attra-
versamento pedonale Bre-
da-Buozzi, e la realizzazione 
del collegamento della ciclabi-
le di via Gramsci (linea 1 rossa) 
con quella del cavalcavia Buo-

zzi e la realizzanda ciclovia di 
via Venezia-Carroponte.
“Quest’intervento - spie-
ga l’Assessore alla Mobilità 
Antonio Lamiranda - oltre a 
razionalizzare e mettere in 
sicurezza l’attraversamen-

to pedonale e la circolazione 
stradale nel tratto interessa-
to, consentirà di poter anda-
re in bicicletta in una corsia 
totalmente protetta, da Se-
sto Rondo fino al Parco Nord 
(zona Villa Torretta).

Inizio cantiere snodo Largo Morganti
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Il quartiere Rondinella torna ad avere un centro ricre-
ativo espressamente rivolto ai sestesi... un po’ meno 
giovani. E’ il Cam Rondinella di viale Matteotti 496 che 
è stato inaugurato nel tardo pomeriggio di sabato 18 
novembre alla presenza delle istituzioni e del parroco.  
“Dopo un periodo di chiusura - spiega l’Assessore 
all’Associazionismo Alessandra Aiosa - la struttu-
ra è stata riaperta grazie all'associazione “Crescere 
Insieme aps”, guidata dalla presidente Barbara Mar-
zano e supportata da un team di volontari. Aperto 
dal lunedì al venerdì, il Cam organizza diverse attività 
per promuovere il benessere e l'inclusione degli an-

ziani rispondendo ai bisogni specifici del quartiere”.
«In mattinata, proponiamo incontri con esperti, 
come corsi sull'utilizzo dello smartphone, laboratori 
di taglio e cucito, pittura e altri che potranno variare 
a seconda del momento. Nel pomeriggio, invece, il 
centro diventa un luogo di aggregazione, dove so-
cializzare e trascorrere momenti piacevoli insieme», 
racconta Marzano.
L'associazione “Crescere Insieme aps” è nata dall'e-
sperienza di “Crescere Insieme con lo Sport”, che si 
occupa di attività sportive nel dopo scuola rivolte a 
scuole elementari e dell'infanzia, con l’obiettivo di 

promuovere attività sociali, tra cui quella di suppor-
to agli anziani. Dopo aver ottenuto in concessione i 
locali dall’Amministrazione comunale, si occupa ora 
di gestire il nuovo Cam Rondinella programmandone 
le attività quotidiane. Tra le prossime iniziative gite, 
visite guidate a tema e uscite a teatro.
Info: segreteria@apscrescereinsieme.it

La cura di una persona fragile può es-
sere un compito impegnativo e stres-
sante per le famiglie. Spesso i “care-
giver”, ovvero coloro che si assumono 
questa responsabilità, si trovano ad 
affrontare una serie di sfide e difficol-
tà di fronte alle quali non sanno come 
agire per il bene del paziente. “È per 
questo  - spiega l’Assessore al Wel-
fare Roberta Pizzochera - che l’Asst 
Nord Milano ha chiesto ai comuni 
del territorio di organizzare lo Spor-
tello caregiver, servizio pensato per 
intercettare e affrontare i dubbi che 

spesso nascono in chi dà assisten-
za a un familiare o, comunque, a una 
persona cara”. Lo Sportello organizza 
incontri condotti da una psicologa e 
un'assistente sociale, che si tengono 
ogni martedì dalle ore 16.30 alle ore 
18.30, nel rispetto di un calendario di 
appuntamenti mensili organizzati in 
diversi comuni del territorio. Questi 
professionisti sono in grado di fornire 
un supporto specifico per la gestio-
ne delle situazioni di domiciliarità dei 
pazienti fragili con l'obiettivo di offrire 
un ascolto attento e competente alle 

famiglie, aiutandole a far fronte alle 
sfide quotidiane e a trovare soluzioni 
adeguate alle problematiche che pos-
sono sorgere.
Il primo appuntamento a Sesto San 
Giovanni è in calendario per il 16 gen-
naio 2024, nell’Aula Magna dell’Ospe-
dale, sul tema «Quando è opportuno 
farsi aiutare e la gestione del sovrac-
carico assistenziale». Il 13 febbraio, 
presso la Casa delle associazioni, si 
parlerà invece della «Gestione del 
dolore e dell’emergenza». Sempre la 
Casa delle associazioni, il 12 marzo, 

ospiterà l’incontro: «Supporto alla 
mobilizzazione: indicazioni e consigli 
dal fisioterapista. Il 14 maggio si torna 
nell’Aula magna dell’Ospedale Città di 
Sesto per parlare dei «Disturbi com-
portamentali e del sonno», mentre 
l’11 giugno, alla Casa delle Associazio-
ni, si affronterà il tema: «Il terzo setto-
re e il volontariato come rete di soste-
gno». Anche tutti gli incontri previsti a 
Sesto avranno luogo dalle ore 16.30 
alle 18.30. Il calendario completo de-
gli appuntamenti è disponibile sul sito 
www.asst-nordmilano.it.

Il sindaco Roberto Di Ste-
fano è stato invitato al 
Comitato delle Regioni a 
Bruxelles per partecipare 
all’Act Mayors Conference 
avente come oggetto il ruo-
lo dell’Europa nel progetto 
di ricostruzione dell'Ucraina 

una volta che la guerra sarà 
finalmente finita. 
Durante la conferenza il Sin-
daco ha avuto l’occasione di 
presentare il progetto se-
stese di supporto al popolo 
ucraino che, a oggi, conta 
più di 400 profughi, e dei 

progetti di rigenerazione ur-
bana sviluppati con la città 
di Lozova. 
Il primo cittadino ha anche 
incontrato gli studenti dei 
Salesiani che erano in visi-
ta al Parlamento Europeo in 
occasione della plenaria. 

SESTO IL CITTADINO l Associazioni
Inaugurato il Cam Rondinella: 
Sesto vuole bene ai suoi anziani

Assistere una persona fragile? Lo Sportello 
caregiver di ASST spiega come si fa 

A Bruxelles per parlare di Ucraina



E’ tutto pronto per festeg-
giare insieme il Natale 
2023. “Con molto orgoglio 
presento alla Città il ricco 
programma degli eventi na-
talizi che chiudono l’anno. 
Abbiamo pensato di instal-
lare un albero luminoso in 
Largo Lamarmora e in Piaz-
za Petazzi e una cometa in 
piazza Oldrini – spiega il 
Sindaco Roberto Di Stefano 
– e di organizzare eventi in 
tutti i quartieri perché l’in-
tera Città potesse respirare 
aria di festa”.
“Nelle vie commerciali ab-
biamo organizzato eventi 
itineranti musicali per ac-
compagnare i sestesi nelle 
loro passeggiate – spiega 
l’Assessore al Commercio 
Alessandra Aiosa – e, come 

ogni anno, abbiamo potuto 
contare sul supporto di Pro 
Loco e di altre associazioni 
che, con i loro eventi, hanno 
arricchito il programma”.
“Non mancheranno gli even-
ti della tradizione, come il 
Sacro in Musica con ben 7 
concerti nelle parrocchie 
di tutti i quartieri”, sottoli-
nea l’Assessore alla Cultura 
Luca Nisco.
“Sesto Pro Loco, dal canto 
suo – spiega il Presidente 
Savino Bonfanti – oltre ad 
aver fornito gli alberi e la 
stella cometa per addob-

bare le piazze centrali, ha 
organizzato il trenino nata-
lizio, la pista di ghiaccio a 
Cascina Gatti e la Fiera dei 
Mercanti”.
“Ringrazio tutte le associa-
zioni e tutti gli sponsor che 
ci hanno supportato nell’or-
ganizzazione e che metto-
no in evidenza un grande 
lavoro di rete al servizio 
della Città”, chiude il Sinda-
co Di Stefano.

Si ringraziano:
Pro Loco, Razmataz Live, Next Museum, Centro Sarca
e inoltre: Action fit, BabyStar e Lady Star, BCC Milano, Gabetta, Il Gigante, Keasyfit, 
L'Abbruzzi, Orsolini, Poletti, Sesto Autoveicoli, Uniabita e Vender Evergreen SRL

Qui c’è tutto il programma!

È festa in cittàÈ festa in città

https://www.ambrostore.it/




Potranno entrare gratuitamente al Villaggio “La 
Magia del Natale” allestito a Carroponte i bam-
bini delle scuole materne ed elementari di Sesto 
San Giovanni.
“Abbiamo voluto garantire l’accesso gratuito ai 
bambini nelle mattinate dell’11 e 12 dicembre per 
far loro godere di un momento di pura magia”, spiega il 
Sindaco Roberto Di Stefano.
Grazie a un accordo con il gestore, Razmataz live, i 

bimbi potranno visitare l'ufficio postale 
con l’elfo postino, la stalla con 
le renne e la slitta, la casa di 
Babbo Natale e la fabbrica 

dei giocattoli. Per i bimbi an-
che uno spettacolo dal vivo. 

L’Amministrazione si è fatta cari-
co del servizio di trasporto, anch’es-

so gratuito per gli studenti.

Al Villaggio di Natale due mattine gratuite per Al Villaggio di Natale due mattine gratuite per 
le materne e le elementari di Sestole materne e le elementari di Sesto

Ingresso scontato 
per i sestesi

Per i residenti a Sesto San Giovanni, 
dal lunedì al venerdì, festivi esclusi, 
l’ingresso al Villaggio costa € 10 al 
posto di € 16.

Domenica 17 dicembre
The Big Violinst 
in piazza Petazzi

Si esibirà alle 16, alle 17 e alle 18 in piazza 
Petazzi una maestosa e scenografica dama 
che intratterrà il pubblico suonando magni-
ficamente il violino dal vivo. Vastissimo il 
suo repertorio che spazia dalla musica pop 
al jazz dalla classica alla lounge music. Sulla 
grande gonna verranno realizzati incredibili 
giochi di luce,

Dall’8 al 24 dicembre 
a Spazioarte riapre la 
Casa di Babbo Natale!

A grande richiesta le Associazioni del terri-
torio hanno allestito la Casa di Babbo Nata-
le a SpazioArte. La Casa verrà inaugurata l’8 
dicembre alle ore 11 e rimarrà aperta fino al 
24 dicembre. L’ingresso è gratuito.

Camminata 
dei Babbi Natale

Si terrà domenica 16 dicembre la prima 
camminata dei Babbi Natale, organizza-
ta dalla Consulta dello Sport. Si parte tutti 
insieme da Piazza Oldrini e, dopo un giro al 
Rondò, in via Solferino e in Piazza Trento e 
Trieste, si arriva in piazza della Repubblica, 
via Cesare da Sesto, Largo Lamarmora e 
Piazza Petazzi. Qui cioccolata per tutti. La 
camminata sarà in compagnia della banda 
musicale “Dixie Christmas Marching Band”.

Illustrazioni 
di Alessandra 

Fraccon

https://www.aurem.it/
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SESTO IL TERRITORIO l Lavori pubblici

Sarà presto sostituito il Monumento ai Caduti del 
Lavoro di via Giosuè Carducci, realizzato negli anni 
‘90 in legno e ormai irrimediabilmente deteriorato.
“Abbiamo voluto ridare dignità a questo simbolo 
mantenendo, anche nel nuovo progetto, lo stesso 
disegno commemorativo così legato alla Città di 
Sesto San Giovanni – dichiara il Sindaco Roberto 
Di Stefano. Il nuovo manufatto sarà realizzato in 
acciaio corten, un materiale duraturo, resistente 
contro gli eventi atmosferici e dai ridotti costi ma-
nutentivi.  “La scelta progettuale – spiega l’Asses-
sore ai Lavori Pubblici Loredana Paterna - preve-
de anche un ridimensionamento del monumento 

che sarà costituito da tre corpi separati curvilinei a 
partire da un altezza di 12 m a scalare di 3m in 3m, 
i tre elementi saranno posizionati e fissati al basa-
mento esistente tramite piastre in acciaio, in cen-
tro in quota sarà presente una piastra di unione”.
A completamento dell’intervento verrà riqualifica-
to il basamento all’interno della fioriera, con la si-
stemazione del verde e verrà, inoltre, posizionato 
un impianto di illuminazione con luci a led volte a 

riqualificare la stessa struttura nelle ore notturne.
A breve verrà quindi demolito il monumento dete-
riorato e inizieranno i lavori per la posa del nuovo 
manufatto. La durata dei lavori è di 120 giorni tra 
demolizione, rilievo del basamento progettazione 
e realizzazione, con posa finale. Il monumento è 
stato progettato dal Settore Edilizia Pubblica.
Il valore della nuova installazione monumentale 
ammonta a euro 80.000,00 oltre Iva.

Il nuovo monumento per i Caduti sul Lavoro

E’ stato consegnato ai primi di 
novembre anche il cantiere del-
la scuola Forlanini che rientra 
negli interventi di adeguamento 
del PNRR.
“Sulla scuola – commenta l’As-
sessore ai Lavori Pubblici Lore-
dana Paterna – verranno esegui-
ti interventi di efficientamento 
energetico (tramite la sostitu-
zione dei serramenti e la posa di 
cappotto in facciata), interventi 

sugli impianti antincendio ed 
elettrici, e di adeguamento si-
smico della struttura tramite la 
creazione di nuovi setti in fac-
ciata e sistemi antiribaltamento 

delle murature perimetrali e ana-
lisi dei nodi tra trave e pilastro”.
L’importo dell’intervento è di € 
2.473.525,00 e la fine dei lavori 
è prevista per il 31 marzo 2026.

PNRR: consegnato 
anche il cantiere della Forlanini

Dalla fine del mese di novembre il settore 
Edilizia Pubblica sta sostituendo i 4 ascen-
sori grandi di via Carlo Marx 606 con nuovi 
ascensori. Il termine dei lavori è previsto per 
il mese di marzo e il valore dell’intervento è 
di circa 450 mila euro.
Da febbraio, poi, partiranno le sostituzioni 
dei 12 ascensori del quartiere Primavera fi-
nanziati con il PNRR.

In Carlo Marx 606 e al 
Quartiere Primavera 
arrivano i nuovi ascensori

https://elevenpcgaming.it/
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https://boxup.it/
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https://www.sestoautoveicoli.it/
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https://www.sestoautoveicoli.it/
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E’ pronto a tornare per la seconda 
volta a Sesto San Giovanni Gunter 
Demnig autore delle Pietre d’In-
ciampo (solpersteine in tedesco) 
che, nell’ambito di un progetto 
monumentale europeo, vengono 
poste davanti alla porta della casa 
nella quale ebbe ultima residenza 
una deportata o un deportato nei 
lager nazisti. L’artista, che sarà in 
città  domenica 14 gennaio 2024, 
poserà 15 nuove Pietre che si ag-
giungeranno alle prime 11 posizio-
nate l’anno scorso. Sei delle nuove 
Pietre saranno finanziate diretta-
mente dal Comune.
Su ogni pietra progettata da Dem-
nig, un piccolo blocco quadrato 
ricoperto d’ottone e ben visibile 
anche a distanza, sono indicati il 
nome, l’anno di nascita, il giorno e 
il luogo di deportazione, nonché la 

data della morte della persona ri-
cordata.
“Il progetto europeo curato dall’ar-
tista tedesco  - spiegano il Sindaco 

Roberto Di Stefano e l’Assessore 
alla Cultura Luca Nisco - ha avuto 
inizio nel 1995 e, a tutt’oggi, ha por-
tato alla posa di oltre 70.000 Pietre 

d’inciampo il cui obiettivo è quello 
di stimolare nei passanti una rifles-
sione su chi fosse la persona ricor-
data e, più in generale, sulle vittime 
dell’Olocausto”.
L'iniziativa è organizzata dall'Asso-
ciazione Nazionale Ex Deportati po-
litici nei campi nazisti, sezione di Se-
sto San Giovanni e Monza (ANED), 
con il patrocinio e il contributo del 
Comune di Sesto San Giovanni.
In tutto furono 140 le persone resi-
denti in città che vennero deportate 
dai nazisti durante la seconda guer-
ra mondiale. Le 11 Pietre d’inciampo 
posate l’anno scorso si trovano da-
vanti alle abitazioni che furono di Ste-
fano Belli, Cesare Lorenzi, Giuseppe 
Valenari, Primo Tortiroli, Francesco 
Capellini, Guido Valota, Giuseppe ed 
Ettore Merati, Oriade Previati, Ange-
lo Biffi e Guglielmo Sistieri.

SESTO IL CITTADINO l Cultura
Per non dimenticare: in arrivo altre 15 Pietre d’inciampo

LE VOCI CHE NON SONO 
STATE CANCELLATE
Etty Hillesum, Anna Frank, 
Hélène Berr e le altre

Ciclo di incontri a cura di Elena Petrassi
Sono i diari di giovani donne ebree morte nei 
campi di concentramento nazisti, diverse tra 
loro, che ambivano a diventare scrittrici.

Etty Hillesum Sabato 27 gennaio ore 16,00
Anna Frank Sabato 3 febbraio ore 16,00
Hélène Berr Sabato 17 febbraio ore 16,00

Dove: Villa Mylius – Largo Lamarmora, Sesto San 
Giovanni – MM1 Sesto Rondò

Il ciclo di incontri è organizzato dall’associazio-
ne Gli amici della Biblioteca in collaborazione con 
con la Biblioteca civica di Sesto.

Per la Giornata della Memoria Rassegna Incontri in Villa Mylius

Riprende dopo lo stop dovuto alla pandemia 
la rassegna di grande successo “Cinemamme”, 
organizzata dall’Associazione CGS Rondinel-
la e sostenuta dal patrocinio e dal contributo 
dell’Assessorato al Welfare.
“Cinemamme è principalmente rivolto a donne in 
gravidanza e con bambini della fascia 0-18 mesi, 
è un supporto all’essere genitore nei primi mesi 

dopo il parto e interpreta il cinema come spazio 
di arte, cultura, spettacolo, ma anche di relazio-
ne, scambio e informazione per i neo-genitori. La 
rassegna dà l’opportunità di andare al cinema e 
godersi un film senza interferire con la routine 
del lattante, con le sue esigenze e con i suoi orari. 
Cinemamme è un servizio alla città”, commenta 
l’Assessore al Welfare Roberta Pizzochera.

Al Rondinella torna Cinemamme

https://project-home.it/
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Sono due temi molti importanti ca-
paci di sviluppare competenze tra-
sversali quelli dell’educazione alla 
legalità e della promozione del vo-
lontariato. Per questo la Giunta Co-
munale ha approvato due progetti 
che mettono in campo azioni in par-
ticolare a favore dei giovani.
“Il primo progetto riguarda la ricerca 
di volontari che possano supporta-
re l’Amministrazione nello svolgi-
mento di alcune attività come, per 

esempio, l’aiuto digitale a cittadini 
anziani o stranieri che non hanno 
adeguate competenze”, spiega l’As-
sessore alle Politiche Giovanili Ro-
berta Pizzochera.
Il digital divide è solo uno degli am-
biti in cui il Comune cerca volontari, 
anche il supporto a eventi culturali e 
sportivi è uno dei campi in cui è pos-
sibile svolgere un periodo di volon-
tariato. Ma perché fare volontaria-
to? “I motivi sono più di uno – spiega 

l’Assessore - oltre a dare qualità ad 
alcune ore del proprio tempo libero, 
è possibile sia ottenere dal Comune 
una certificazione delle competen-
ze acquisite che può essere fatta 
valere sul curriculum vitae al pari di 
un’esperienza lavorativa, sia otte-
nere crediti formativi scolastici”. A 
breve il Comune lancerà un avviso 
per cercare i volontari in città.
L’altro progetto destinato ai giovani 
riguarda l’educazione alla legalità.

“Partiremo con l’Associazione Pep-
pino Impastato e Adriana Castelli per 
organizzare una mostra a marzo 
per le scuole superiori e dibattiti con 
testimonial vittime della criminalità 
organizzata. Proseguiremo poi con 
altri eventi destinati alla cittadi-
nanza diffusa e ad alcune categorie 
(imprenditori, commercianti) che 
spesso incontrano sulla loro strada 
l’illegittimità”, conclude l’Assessore 
Pizzochera.

E’ stata un successo la seconda edizione degli Sta-
ti Generali promossa dalla Consulta dello Sport. La 
giornata ha visto un primo momento di lavoro tra le 
associazioni sportive del territorio su tavoli tematici 
seguito dalla firma del patto del fair play e dalla pre-
miazione del merito sportivo.
“La nostra attenzione si è sempre concentrata sul-
la promozione dello sport agevolando le società del 
territorio nell’utilizzo delle palestre scolastiche con 
tariffe irrisorie rispetto a quelle di altri comuni del 

circondario – ha dichiarato il Sindaco Roberto Di Ste-
fano - e la politica sportiva di supportare le società 
non si ferma neanche davanti al fatto che, a parte 
l’istat, nonostante i folli incrementi dei costi del-
le utenze delle palestre non abbiamo modificato le 
tariffe: pensate che siamo passati da circa 200mila 
euro del 2019 a 371 mila euro del 2023, un aumen-
to dell’88% che porta alla copertura del servizio dal 
16,5% al 7,34% ben lontani dalle decisioni di altre 
amministrazioni (Città metropolitana in primis) che 

chiedono una copertura dei costi del 100%. Lo sforzo 
che l’Amministrazione in questi anni ha fatto anche 
sugli impianti sportivi è stato straordinario e i nume-
ri parlano chiaro: nel 2016 non c’era un euro investi-
to in sport, oggi per ogni sestese, sono stati investiti 
ben 200 euro. Un altro ambito assolutamente im-
portante  - chiude il Sindaco - è l’inclusione sociale 
attraverso lo sport: stiamo già lavorando per far si 
che bambini e adulti con disabilità possano avere più 
opportunità di fare attività sportiva a Sesto”.

SESTO IL CITTADINO l Politiche giovanili

SESTO IL CITTADINO l Sport

Volontariato e legalità, due progetti per i giovani

Stati generali dello Sport - Seconda edizione

https://www.ilfidocustode.com/
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Sesto chiede e ottiene il “Comitato provinciale 
per l’ordine e la sicurezza pubblica”. L’aumento 
di risse e pestaggi non danno tregua alla nostra 
città. Il rapporto tra stranieri e il tasso di cri-
minalità è un tema nazionale dove politiche di 

accoglienza passate e l'insuccesso dell'integrazione aggravano 

il problema. Il dibattito prosegue in tutta Italia con un visibile 
aumento dei reati violenti compiuti dagli immigrati. Programmi 
di monitoraggio più stringenti e l'uso di strumenti come i Daspo 
contribuiscono ad arginare il problema, e a Sesto l'implementa-
zione continua con lo stesso ritmo. Dal Comitato, abbiamo otte-
nuto un sostegno cruciale: un significativo aumento delle forze 

dell'ordine, Carabinieri e Polizia di Stato, già attive nel territorio. 
Anche il cambio della guardia al comando della Polizia Locale for-
nisce una risposta tangibile alle sfide. La sicurezza dei cittadini 
è prioritaria per la Lega; reagiremo con forza e determinazione.

Nicoletta Pini 
Capogruppo Lega

Perché una lista civica? Per contribuire atti-
vamente al miglioramento della città, met-
tere in pratica idee, lavorare e partecipare a 
risolvere problemi. E’ un'alternativa ai parti-
ti politici tradizionali e si impegna a far sen-

tire la voce dei cittadini, dare spazio a nuove idee sulla base 

di valori non legati a una ideologia partitica ma lavorando 
per obiettivi comuni senza le divisioni presenti nei partiti 
politici tradizionali. Puoi rappresentare i cittadini in modo 
onesto e trasparente, svolgendo un ruolo attivo nella po-
litica locale, promuovendo la partecipazione democratica, 
coinvolgendo più persone, specialmente giovani, per far 

sentire la loro voce nella comunità promuovendo valori 
come la trasparenza, la partecipazione e la collaborazione. 
Tutto questo è AMIAMO SESTO, vieni insieme a noi, parte-
cipa alla costruzione del futuro di Sesto San Giovanni.

Mario Molteni
Capogruppo AmiAmo Sesto

La tensione abitativa è un tema spesso uti-
lizzato dalla sinistra per propaganda spiccio-
la con numeri, relativi agli immobili Comunali 
disponibili, sparati a caso per creare clamo-
re. I numeri veri ci dicono che nei prossimi 3 

anni andranno in assegnazione  63 alloggi SAP (Servizi Abi-

tativi Pubblici), ne resteranno 30 inagibili presenti nel piano 
di riqualificazione e una decina nel patrimonio vendite. I 63 
alloggi sono così suddivisi: 15 in assegnazione con il bando 
chiuso il 15 settembre, 6 in assegnazione con il SAT (Ser-
vizi Abitativi Temporanei). Nel settembre 2024 ne saranno 
assegnati altri 21 e nel settembre 2025 gli ultimi 21 (come 

previsto nel piano triennale delle opere). Le associazioni di 
categoria e le opposizioni parlano per slogan il Comune per 
atti pubblici. Questa è la differenza fra i fatti di chi governa 
su mandato dei cittadini e le parole della sinistra.

Federico Pogliaghi
Capogruppo Lista Di Stefano

SESTO IL GOVERNO l Consiglio Comunale

Una delibera che trova l'unanimità in Con-
siglio Comunale!
Durante la seduta dello scorso Consiglio Comu-
nale abbiamo assistito ad una fatto "quasi ecce-
zionale": tutti i partiti hanno votato con favore la 

delibera che aveva ad oggetto la convenzione sottoscritta da più 

Comuni e relativa al PLIS (Parco Locale di Interesse Sovracomu-
nale). E' stata, infatti, approvata all'unanimità la Convenzione 
del PLIS, sottoscritta dai Comuni di Sesto San Giovanni, Brughe-
rio, Cologno Monzese, Milano e Monza, che prevede, tra le altre, 
la restituzione alla nostra città zone verdi già riqualificate. Tra il 
patrimonio verde, è meritevole di menzione la Cava Melzi: un'a-

rea di rilevanti dimensioni. La cura e l'attenzione per l'ambiente 
sono tra i valori di Forza Italia che, con pazienza - perchè i cam-
biamenti climatici ci obbligano ad un continuo confronto con la 
realtà - e dedizione, lavora quotidianamente per la sua città.

Giulia Cupido 
Capogruppo Forza Italia

In questa prima metà del mese di novem-
bre, abbiamo reso omaggio alle nostre For-
ze Armate ricordando chi ha perso la vita 
per l’Italia in patria (il giorno 4, anniversario 
vittoria I Guerra Mondiale) e all’estero (il 

giorno 12, strage di Nassiriya). In occasione del 4 novem-

bre, come Comune di Sesto San Giovanni e grazie anche 
all’impegno dell’Assessore Lamiranda, abbiamo intitolato 
al Milite Ignoto lo slargo antistante l’ingresso del Cimitero 
Monumentale. Un’azione che si inserisce nel più ampio 
progetto dei “giardini identitari” portato avanti dal nostro 
Assessore dal 2017. Pochi giorni dopo, abbiamo appro-

fittato della visita del Sottosegretario alla Difesa Isabella 
Rauti per rendere ulteriore omaggio alla nuova targa e far 
visita alla tomba – all’interno del cimitero – di Rosina Fer-
rario Grugnola, prima aviatrice donna italiana.

Pietro Turolla
Capogruppo Fratelli d’Italia

Con la Salute non si scherza! - arriva anche 
a Sesto la campagna sulla sanità rilanciata 
dal Gruppo PD Lombardia, con un ciclo di 
incontri promossi a novembre per indaga-
re sulla capacità attuale e futura dei centri 

di cura del territorio di rispondere ai bisogni dei cittadini. 

Ospedale cittadino, pronto soccorso e casa di comunità: 
come rafforzare questa rete in relazione al progetto della 
Città della ricerca e della salute?
Riteniamo necessario porre l’attenzione sulle prestazioni 
essenziali a garanzia di una buona qualità della vita: con-
sultori e centri vaccinali sono presidi fondamentali per 

la prevenzione, in particolare della donna e nell’infanzia.
Nostro impegno è ribadire la necessità di valorizzare la me-
dicina territoriale e la centralità del medico di base, di denun-
ciare l’urgenza di un servizio di infermieristica domiciliare.

Yuri Maderloni 
Capogruppo PD

A marzo le forze politiche di minoranza han-
no presentato un’interrogazione sui luoghi 
di riunione, promossa da AVS e dalla lista 
civica “Reinventiamo Sesto”, che ha rice-
vuto risposta solo qualche giorno fa. Sono 

solo quattro gli spazi che oggi possono essere utilizzati per 

eventi culturali, sociali e politici, segno evidente della deca-
denza che questa Amministrazione è stata in grado di por-
tare ad una Città come la nostra. Sono ormai lontani i ricordi 
di tutte le iniziative che animavano il territorio, promosse 
da associazioni di ogni genere. Ormai molte sedi sono state 
abbandonate o destinate ad altri scopi, lasciando un vuoto 

incolmabile. Particolarmente colpita è stata la vita politica 
cittadina a cui è riservato un solo spazio (SpazioArte), pale-
semente inadatto per eccessiva capienza ad ospitare mani-
festazioni che si rivolgono alla città e ai quartieri.

Soad Hamdy Younes
Capogruppo Reinventiamo Sesto

Amo il Natale. Quello dei valori, del pre-
sepe, della nascita di Gesù nella grotta 
scaldato dal fiato del bue e dell’asinello. 
Le scuole stanno già preparando i loro ad-
dobbi e le loro feste. Ci ho lavorato per anni 

e ho sempre visto bambini (e genitori) di ogni religione 

partecipare ai lavori ed ai festeggiamenti natalizi, diver-
tendosi e senza distinguo di nessun tipo. Ogni anno però 
esce la solita pantomima mediatica di qualcuno che non 
vuole il presepe, una polemica, ormai lo sanno tutti, mon-
tata ad arte. Lo sanno tutti tranne Forza Italia di Sesto che 
raccoglie le firme in difesa del presepe quando in realtà 

l’unica firma da apporre quest’anno sarà quella dell’as-
segno da strappare per poter passare un pomeriggio al 
Villaggio natalizio del Carroponte, alla faccia dei valori. Ma 
questo non si può dire, quindi, Buon Natale a tutti!   

Michele Foggetta
Capogruppo Europa Verde Sinistra Italiana

Gruppo
Misto Il Gruppo Misto non ha utilizzato lo spazio messo a disposizione dall’Amministrazione.

Dopo aver cercato senza successo di 
vendere l’immobile di via Giardini 32 che 
era sede di Avis da molti anni, l’Ammini-
strazione ha deciso di toglierlo dal Piano 
delle Alienazioni per collocarci dei servizi 

comunali. Abbiamo sempre pensato che vendere le sedi 

delle associazioni fosse una soluzione miope che avreb-
be portato ad avere altri spazi vuoti e danneggiato chi 
svolge un lavoro importante al servizio della comunità. 
Ora, anche l’Amministrazione riconosce di essersi sba-
gliata. La vicenda di via Giardini 32 è, quindi, un simbolo 
in positivo di quello che si potrebbe fare con tutte le sedi 

di associazioni presenti nel Piano delle Alienazioni: rico-
noscere il valore di quelle realtà, far rivivere gli spazi e 
attraverso di loro il tessuto sociale e culturale per una 
città più viva e più sicura.

Marialuigia Pagani
Capogruppo Città in Comune
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